
 ET     
 

Présentent le LANCEMENT OFFICIEL, en français, de l’exposition numérique 
« LES RANCHERS FRANCOPHONES  

DU PLATEAU INTÉRIEUR DE LA C.-B., années 1860-1870 » 
 
Avec : Maurice Guibord, Directeur général, Société historique francophone de la C.-B. 
Où : Archives de la Ville de Vancouver (City of Vancouver Archives), 1150 rue Chestnut, Parc 
Vanier.  
Quand : Le 27 mars 2024, 18h-19h30 
Entrée gratuite.  COMPREND UN COURTE VISITE DES ARCHIVES ELLE-MÊMES ! 
Un merci particulier à Heather M. Gordon, Archiviste, Ville de Vancouver. 
 
En 2019, la SHFCB a reçu une subvention de Musées numériques Canada en vue d’effectuer les recherches sur 
place dans le Cariboo et l’Okanagan sur l’histoire des ranchers francophones de ces régions pendant les années 
1860-70, de tenir des entrevues d’histoire orale avec les descendants des familles originelles et de créer une 
exposition numérique bilingue qui serait disponible en ligne sur le site de MNC, dans les deux langues officielles. 
 
Les huit familles sur lesquelles nous nous sommes penchées furent les suivantes, en ordre alphabétique : 
Boucherie, Guichon, Isnardy, Lequime, Minnaberriet, Patenaude, Pigeon, et Versepuech. Celles-ci ne sont pas les 
seuls francophones à avoir établi des ranchs dans l’intérieur de la province, mais elles ont ressorti pendant les 
recherches, tant par leur apport historique pendant ces décennies que dans les accomplissements de leurs 
descendants dans un éventail impressionnant de domaines. 
 
L’histoire des ranchers dans la province est une histoire de colonisation, de l’établissement de commerces et 
d’industries, puis de villages et de villes, dans des terres appropriées des Premières Nations. Vous verrez 
cependant comment les membres autochtones de ces familles ont su prendre leur place, alors ou plus récemment, 
dans leur parcours historique. C’est aussi des descendants de ces familles que nous avons reçu la directive de 
disséminer les faits historiques que nous avons pu mettre à découvert pendant nos rencontres.  

 
Ne manquez pas ce lancement, qui présente des faits inédits et parfois renversants sur des 

familles de francophones dont les membres à ascendance mixte ont dû faire face à de 
difficiles réalités successives. 

 

    



  AND   
 

Present the OFFICIAL LAUNCH, in English, of the digital exhibition 
« THE FRANCOPHONE RANCHERS OF THE  
B.C. INTERIOR PLATEAU, 1860s-1870s » 

 
With: Maurice Guibord, Executive Director, Société historique francophone de la C.-B. 
WHERE: Museum of Vancouver (Joyce Whaley room), 1100 Chestnut St., Vanier Park.  
WHEN: Friday, March 29 2024, 6:30pm-8pm. Free admission. 
Special thanks to Viviane Gosselin, Curator of Contemporary Culture, Museum of Vancouver. 
 
In 2019, the SHFCB received a grant from Digital Museums Canada to launch onsite research in the Cariboo and the 
Okanagan on the history of Francophones who launched ranches in those regions in the 1860s-70s, to hold oral 
history interviews with the descendants of these families, and to create from the results a bilingual digital 
exhibition available on the website of DMC, in both official languages.  
 
The eight families that became the focus of the project are, in alphabetical order: Boucherie, Guichon, Isnardy, 
Lequime, Minnaberriet, Patenaude, Pigeon, and Versepuech. They were not the only Francophones to have 
established ranches in the B.C. interior, but they stood out in the research, both in their historical presence during 
those decades but also in the contributions of their descendants in a wide array of fields. 
 
The history of these ranches, it must be stressed, is a history of colonization, of the establishment of businesses 
and industries, then of villages and towns, on lands appropriated from First Nations. Still, you will see how the 
Indigenous members of these families found their respective places, then as well as more recently, during their 
historical journeys. It is indeed from these families that we have been directed to disseminate the facts unearthed 
during this project. 
 

Do not miss this launch, presenting the new and sometimes staggering facts that came to 
light during the project, where members of mixed ancestry triumphed over a succession of  

difficult paths. 
 

              
 


